

Zeitschrift: Nebelspalter : das Humor- und Satire-Magazin

Band: 118 (1992)

Heft: 11

Rubrik: Bundeshuus-Wösch

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Höflicher Gast

Die Vereinigung der Bundeshausjournalisten (VB) pflegt im Februar an einem schönen Abend eine unterschiedliche Anzahl von Bundesräten zu einem Freundschaftsmahl zu laden. Um es klar zu sagen: Die Journalisten bezahlen alles. Pflege der Beziehungen ist angesagt. Bundespräsident René Felber wird nächstes Mal wahrscheinlich nicht mehr dabei sein. Er nutzte nämlich die Gunst der späten Stunde, in einer Tischrede Journalisten für einen Zeitungsartikel zu geisseln. So sei eigentlich, räumen hinterher diverse, die Einladung nicht gemeint gewesen.

Furchtbar innovativ

Die Freisinnigen haben es in sich. Vor allem der Berner Jean-Pierre Bonny ist ungeheuer innovativ. Er kündigte am Donnerstag vor der Frühlingssession eine «Dringliche Motion» an. Nur: Im Gesetz kennt man ein solches parlamentarisches Instrument gar nicht. Item: Langsam oder schnell, Bonny will neue Bundesausgaben.



700 Millionen Franken sollen zusätzlich in die Osthilfe gesteckt werden. Dank Ernst Rüesch weiss Lisette, was sie davon halten soll. Der Ständeherr aus dem St.Gallischen hat's bereits im FDP-Pressedienst kundgetan: «Den Muthaben, nein zu sagen» und «In erster Linie sparen», empfiehlt Rüesch dem Bundesrat. Wahrscheinlich wird nun die Landesregierung den Vorstoß Bonnys mit dem Text von Ernst Rüesch beantworten.

müssten endlich zu einer Schädigung der volkswirtschaftlichen Entwicklung der Kantone und ihrer Kulturpolitik führen. (...) Dauernde direkte Bundessteuern sind unseres Erachtens ein unzweckmässiges Finanzmittel.» Mit diesen Argumenten wies 1918 die Landesregierung eine SP-Initiative zur Einführung der direkten Bundessteuer ab!

Das Grab der Wissenschaft

Die Angst vor Subventionsabbau im Zeichen der angespannten Finanzlage treibt sonderbare Blüten unfreiwilligen Humors. Im Sanierungsprogramm des Bundes vom 15. Januar wird bekanntlich auch die Wissenschaft im allgemeinen Streben nach Opfersymmetrie geschröpft. Das hat offenbar die hochintelligenten Instanzen derart schockiert, dass sie bereits zum Nekrolog anheben. Im neusten Bulletin «Wissenschaftspolitik» ist aus dem «Stab der Gruppe für Wissenschaft und Forschung» bereits das «Grab» geworden. Zum Glück hat deren neuer Leiter, Heinrich Ursprung, vom Bundesrat den Titel «Staatssekretär» zuerkannt erhalten, sonst wäre er jetzt nur noch Grabwächter der Wissenschaft.

Schützenhilfe aus dem Archiv

Nach der Hilfe durch den Vorort ist der Gewerbeverband mit seiner Volksinitiative zur Abschaffung der direkten Bundessteuer nun auch noch im Archiv fündig geworden. Folgende Sätze lesen sich, als ob sie auf dem heutigen Unterschriftenbogen stehen würden: «Dauernde direkte Bundessteuern



AUNS und Amen

Gebetsmühlenartig repetiert die Aktion für eine unabhängige und neutrale Schweiz (AUNS) in ihren Verlautbarungen Gründe gegen EG, EWR und alles Ähnliche. Die Verwandtschaft mit klerikalen Verlautbarungen ist auch aus den Schlussformeln herauszulesen. Genauso wie handfeste Gebete mit dem Wort «Amen» (so sei es) enden, so beendet AUNS-Sekretär Otto Fischer seine Psalmen mit dem Kürzel «AUNS». Und wirklich: Wenn man AUNS-Meldungen liest, hat man bald das Gefühl, bei einer solchen Geisteshaltung sei es mit der Schweiz wirklich bald «AUNS und Amen».

Lisette Chlämmli

REKLAME

